

Delegados de una veintena de países fueron a Cisjordania:

# Condena internacional por disparos israelíes durante visita diplomática

Militares hicieron “disparos de advertencia” a representantes extranjeros, lo que fue calificado como “inaceptable” por la ONU y por gobiernos europeos.

FRANCE PRESSE y EFE

Un grupo de diplomáticos de una veintena de países denunciaron ayer haber escuchado varios disparos mientras visitaban Cisjordania. El ejército israelí reconoció haber realizado disparos “de advertencia”, pero la situación generó condena internacional y quejas diplomáticas de varios gobiernos.

“Cualquier amenaza a la vida de diplomáticos es inaceptable”, reaccionó inmediatamente en Bruselas la jefa de la diplomacia europea, Kaja Kallas. Alemania, Bélgica, Irlanda, Uruguay y Egipto condenaron los disparos, mientras que Italia, Francia y Portugal anunciaron que convocarían a los respectivos embajadores de Israel.

España también indicó que convocaría al encargado de negocios de la embajada israelí en Madrid, en ausencia de un embajador destinado actualmente allí, y Turquía reclamó una “investigación” inmediata.

En la delegación participaron representantes de esos y otros países. En un primer momento se informó que entre ellos estaba Chile, pero la subsecretaria de Relaciones Exteriores de ese país, Gloria de la Fuente, descartó que hubiera chilenos en el incidente.

La delegación “entró en una zona donde no estaba autorizada a estar” y los soldados “que operan en la zona realizaron disparos de advertencia para alejarlos”, explicó el ejército israelí, antes de lamentar las “molestias causadas”.



**LOS DIPLOMÁTICOS** extranjeros huyeron rápidamente tras escuchar los disparos en Cisjordania.

“Está claro que los diplomáticos que están haciendo su trabajo nunca deben ser atacados con disparos o de ningún modo”, su seguridad “debe ser respetada en todo momento (...). Estos diplomáticos, incluido el personal de la ONU, fueron objeto de disparos, sea de advertencia o lo que sea... lo cual es inaceptable”, declaró Stephane Dujarric, portavoz de la ONU.

## Gaza a la espera de ayuda

Israel ya es objeto de críticas internacionales por permitir la entrada en la Franja de Gaza de una cantidad ínfima de ayuda humanitaria digna en relación con las inmensas ne-

cesidades de la población.

El gobierno del Primer Ministro Benjamin Netanyahu anunció que el lunes y el martes, tras levantar parcialmente el bloqueo total que impuso a Gaza el 2 de marzo, había permitido el paso de un centenar de camiones de la ONU, y que otros tantos ingresaron ayer. Sin embargo, la ONU denunció que esto representa una “gota de agua en el océano”.

El Papa León XIV se refirió ayer a la situación de Gaza y reclamó “la entrada de una ayuda humanitaria digna”.

“Nadie nos está repartiendo nada. Todo el mundo está esperando la ayuda pero no hemos recibido nada”, señaló a France

Presse Umm Talal Al Masri, una desplazada de 53 años residente en la Ciudad de Gaza.

## Presión global por la nueva ofensiva

El ejército israelí intensificó su ofensiva el pasado fin de semana, prometiendo derrotar a los dirigentes del movimiento islamista palestino Hamas, cuyo ataque en territorio israelí el 7 de octubre de 2023 desencadenó la guerra.

La nueva ofensiva también ha generado críticas y medidas de fuerza de algunos países europeos. Reino Unido suspendió el martes sus negociaciones con Israel, convocó al embajador israelí y dijo que impondría sanciones a los colonos de Cisjordania, mientras que Kaja Kallas afirmó que “una gran mayoría” de cancilleres de los 27 países del bloque están a favor de revisar el acuerdo de asociación con Israel.

Desafiante, Netanyahu, afirmó ayer que los países europeos no “influirán” ni “harán abandonar” a Israel de sus objetivos en Gaza, y que se opondrá a su intención de reconocer el Estado palestino porque eso sería “el premio gordo” para Hamas.

En una rueda de prensa en Jerusalén, preguntado sobre si Israel estaría dispuesta a asumir sanciones por su ofensiva en Gaza, Netanyahu respondió que sí, y añadió: “Seguiremos haciendo lo necesario para completar la guerra”.